



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

PARTIDOS POLITICOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

YA EXISTE ACERCAMIENTO CON MORENA, RECONOCE

La izquierda debe ir unida en 2018, incluido AMLO: Bejarano

Francisco Mejía/México

El presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano, dijo estar dispuesto a dialogar con el máximo dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, para llegar juntos a las elecciones presidenciales de 2018.

“Nosotros creemos en la unidad de las fuerzas progresistas, democráticas y de izquierda, creemos que hay que sumar y multiplicar y no restar ni dividir”.

“Para enfrentar a los priistas empanizados y a los panistas tricolores hace falta la unidad de la izquierda”.

—¿Incluso con Morena?

—Sí, claro, todas, todas las izquierdas; el EZLN, Morena, PRD, MC, PT y muchas organizaciones democráticas.

El militante del PRD reveló en entrevista con MILENIO que ya existen acercamientos con Morena.

“Ya la estamos impulsando, desde abajo, en todo el país y vamos a seguir haciéndolo”.

Informó que aún no ha sido tenido reunión alguna con

CLAVES

Bajan spot

El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó suspender un spot de radio de Isidro Pastor Medrano, por el presunto uso indebido de la pauta, al carecer de la calidad de candidato independiente a gobernador del Estado de México por mandato del Tribunal Electoral estatal.

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó a concesionarias del Estado con cobertura en territorio mexiquense que, en un plazo no mayor a 24 horas a partir de la notificación formal, se abstengan de transmitir el promocional denunciado y lo sustituyan con el que indique la autoridad electoral.

López Obrador, “con él en la persona”, no, aunque sé que muchos compañeros lo han hecho, y yo he hablado con muchos

líderes de Morena en todo el país”.

Dijo que platicarán “con quien sea necesario para lograr la unidad de las izquierdas; con quien quiera dialogar, hay que mantenerse abiertos”.

Se le insistió si incluso con López Obrador, y respondió: “Yo no soy protagonista, yo hablaré con quien quiera hablar conmigo, soy dirigente, pero para que haya diálogo se requiere la voluntad de más de uno: los diálogos no son frente al espejo”.

Aseguró que Morena y PRD, pueden ir juntos en las elecciones del 4 de junio próximo en el Estado de México.

—¿Observa voluntad de diálogo con López Obrador?

—En mucha gente, sí... lo veo en el Estado de México, cada vez se convencen más que si fuéramos unidos ya estaríamos a punto de ganar el gobierno del Estado de México; aún es tiempo de llegar a acuerdos, buscando la manera de hacerlo.

El perredista indicó que hoy más que nunca la izquierda puede llegar a la Presidencia del país en 2018, “por el fracaso de los bebesaurios gobernadores

que resultaron más voraces y perversos que sus dinosaurios padres; hay condiciones para que avance la izquierda, pero para eso se requiere unidad y organización”.

—¿Se va a sentar a platicar con López Obrador?

—Pues de pie o sentado, menos acostado para no ocasionar malas interpretaciones, pero el diálogo es fundamental.

Bejarano fue entrevistado al concluir una valla de militantes del Movimiento Nacional por la Esperanza —conformada por diversas organizaciones sociales como el Bloque Popular Urbano— en “repudio contra la política intervencionista de Donald Trump”. M



CAMPAÑA EDOMEX

Propone Juan Zepeda Mexibús a Chicoloapan

El PRD quiere impulsar el oriente del Edomex como un polo de desarrollo

POR ÁNGELES VELASCO

Corresponsal
nacional@glmm.com.mx

SAN VICENTE CHICOLOAPAN, Méx. — Como parte de un plan para impulsar al oriente del Estado de Mé-

xico como polo de desarrollo, Juan Zepeda Hernández, candidato del PRD a la gubernatura del Estado de México, en un recorrido por los municipios de Chicoloapan y Chimalhuacán, se comprometió a crear una nueva línea de Mexibús que correrá desde Chicoloapan a la estación del

Metro La Paz.

Propuso que una vez que

gane el próximo 4 de junio, el proyecto empezaría en el segundo semestre de 2018.

Aseguró el candidato que se tiene que hacer un estudio técnico previo.

“La corrida financiera estaría garantizada con esos ahorros de los que he venido hablando en los últimos días”, expresó el perredista.

Ante la preocupación de los vecinos y comerciantes por la inseguridad que se vive en el municipio, particularmente en la carretera México- Texcoco, Zepeda indicó que el modelo policial que implantó en Nezahualcóyotl bajaría el número de robos a

transeúnte, en el transporte público, de autopartes y la extorsión en los primeros dos años de su gobierno.

MODELO

El candidato perredista dijo que en seguridad ya probó en Nezahualcóyotl cómo bajar los índices de delincuencia.

■ La Federación debe asumir la seguridad en Guerrero, dicen

Piden investigar a edil de Chilpancingo por la muerte de dirigente perredista

■ SERGIO OCAMPO ARISTA

Corresponsal

CHILPANCINGO, GRO.

El dirigente estatal del PRD, Celestino Cesáreo Guzmán, exigió que la posible participación del alcalde de Chilpancingo, Marco Antonio Leyva Mena, sea una de las principales líneas de investigación en el asesinato de Demetrio Saldívar Gómez, secretario general del sol azteca en Guerrero, debido a las múltiples denuncias que su esposa, la regidora de Seguridad Pública, Nancy Soraya Cruz García, hizo contra el edil por la inseguridad que prevalece en la ciudad.

Cesáreo Guzmán insistió en que el gobierno del estado, a cargo de Héctor Astudillo Flores, “no tiene control de nada, incluida la seguridad pública”. Por ello, reiteró que es necesari-

rio “que la Federación asuma el control de la seguridad en la entidad”.

Consideró que el homicidio de Saldívar Gómez es “un golpe político al PRD, al igual que los crímenes contra dirigentes de ese partido, como ocurre desde agosto de 2009, cuando ejecutaron al entonces presidente de la Comisión de Gobierno, Armando Chavarría Barrera”.

Señaló que la propuesta que hizo la dirigencia nacional y estatal del PRD al gobierno de Astudillo Flores es que no se descarte ninguna línea de investigación, “y esto que estamos señalando (la posible participación de Marco Antonio Leyva Mena), sin duda, debe de ser una de las primeras líneas de investigación para esclarecer el crimen del compañero”.

Desde marzo, Nancy Soraya

Cruz García acusó a Leyva Mena de bloquear la gestión social que lleva a cabo como regidora, así como del mal manejo de los recursos que destinó la Federación para la seguridad pública del ayuntamiento capitalino, que incluyó 2.5 millones de pesos para la reparación de patrullas. La regidora perredista fue la única integrante del cabildo que ha denunciado irregularidades en la administración de Leyva Mena.

Al respecto, Celestino Cesáreo Guzmán, informó que ya solicitó por escrito al Congreso local la revisión de la cuenta pública 2016 de la administración de Leyva Mena “y que también Efraín Zúñiga Cortés, quien funge como enlace del programa de Fortalecimiento para la Seguridad del municipio, sea sometido a las evaluaciones de control y confianza”.

Toman protesta a activistas en Coahuila

Fustiga Ochoa a AMLO y PAN

Se lanza dirigente contra populismo y arremete contra blanquiazules

REFORMA / STAFF

MONCLOVA.- Aprovechando que el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, está en Coahuila, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa, nuevamente alertó contra quienes quieren meter a México "en la oscura caverna del populismo".

Al tomar protesta a la estructura que apoyará al candidato priista al gobierno de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís, Ochoa también arremetió contra el Partido Acción Nacional (PAN).

"Por aquí cerca, según me cuentan, anda un fallido rayi-

to de esperanza. Lo que anda señalando por ahí es que lo traicionó el subconsciente: ha reconocido en un video sus vínculos oscuros con Javier Duarte, sus negocios político-electorales, y ha reconocido que recibían él y su partido montos de dinero inconfesables.

"Ante los azulillos, a quienes se les desmorona la inseguridad entre las manos, y los fallidos rayitos de esperanza, que quieren meter a México en la oscura caverna del populismo, la actividad y res-

ponsabilidad de cada una y cada uno de ustedes es primordial", expresó.

Sin mencionar que ex gobernadores como César Duarte, Javier Duarte o Tomás Yarrington que ahora están presos o son buscados por la justicia fueron postulados por su partido, el dirigente del tricolor se lanzó contra

los corruptos.

Insistió en que López Obrador reconoció que él y su partido recibieron dinero del ex mandatario veracruzano, encarcelado en Guatemala.

"Los corruptos están juntos y los corruptos deben ser castigados", sentenció.

Sin mencionar tampoco que Humberto Moreira, ex Gobernador y ex dirigente nacional del tricolor, dejó en Coahuila una deuda de pesos 35 mil millones de pesos, Ochoa presumió que los abanderados de su parti-

do son la mejor garantía para que a todos los coahuilenses les vaya bien, incluyendo a sus hijos y sus nietos.

"En Coahuila vamos por tres de tres: tres votos por el PRI a favor del futuro de Coahuila. Y, por supuesto, no están solos.

Aquí está con ustedes el Comité Ejecutivo Nacional

del PRI, hombres y mujeres de distintas regiones del país que se suman a su esfuerzo y que les venimos a pedir un favor: acepten nuestro compromiso de sumarnos a su trabajo cotidiano a favor del futuro de Coahuila".

En compañía de los integrantes del CEN y de líderes de sectores y organizaciones del PRI, Ochoa Reza llamó a realizar una campaña de propuestas, para que la sociedad, de manera libre y razonada, vote por las candidatas y los candidatos de su partido.

COAHUILA

PRI, PAN y PT buscan votos a lomo de caballo

- Participan en Cabalgata de Múzquiz; la organizan ganaderos
- **AMLO: Moreira** fue exonerado por enriquecimiento ilícito

HILDA FERNÁNDEZ Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Saltillo.— Tres candidatas a la gubernatura del estado, Miguel Ángel Riquelme (PRI), Guillermo Anaya (PAN) y José Ángel Pérez (PT), quienes fueron alcaldes de Torreón, hicieron proselitismo "a lomo del caballo".

Fueron los que atrajeron los reflectores en la tradicional Cabalgata de Múzquiz, organizada por la Asociación Ganadera Local, con la que los productores pecuarios agradecen el consumo de carne de las reses que crían.

Miguel Ángel Riquelme, el priísta abanderado de la coalición "Por un Coahuila Seguro", apareció acompañado de su jefe de campaña, y líder del Congreso local, José María Fraustro Siller. Más atrás iba el nominado del PAN y la "Alianza Ciudadana por Coahuila", Guillermo Anaya Llamas, junto con su familia y el alcalde con licencia de Acuña, Evaristo Lenin Pérez Rivera, quien apoya a Anaya.

También participó José Ángel Pérez Hernández, abanderado del Partido del Trabajo, quien aprovechó para saludar a la gente que disfrutó del espectáculo ecuestre.

Morena va contra megadeuda. Durante su tercer día de gira por Coahuila, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, acompañó a Armando Guadiana Tijerina a mítines en Ramos Arizpe y Saltillo

AMLO exhibió un oficio que, dijo, es

"Yo fui de esos estudiantes que vio en Batopilas la posibilidad de recuperar el espíritu de lucha"

JAVIER GUERRERO GARCÍA
Candidato independiente

"Nos comprometimos a seguir impulsando la defensa de los derechos sociales, a la educación, la salud y a arreglar el problema del drenaje"

MARY TELMA GUAJARDO
Candidata del PRD

prueba de que el ex gobernador, Humberto Moreira fue exonerado por la PGR del delito de enriquecimiento ilícito, cometido en agravio de la administración estatal. Se le exculpó, por orden del ex presidente del PAN Felipe Calderón de común acuerdo con sus sucesor, Enrique Peña Nieto del PRI; "en esto es cómplice el PAN", aseguró el tabasqueño, al referirse a la megadeuda.

PRD defenderá derechos.

Mary Telma Guajardo, del PRD, estuvo en Villa Unión, en la región de los Cinco Manantiales, donde junto con la nominada a la alcaldía, Yazmín Ramí-

rez del Valle ofreció solucionar las demandas que les plantearon.

"Nos comprometimos a seguir impulsando la defensa de los derechos sociales; a la educación y la salud, a arreglar el problema del drenaje; ayudar para que los ejidatarios no estén tirando 500 litros diarios de leche en el ejido Las Blancas, por no tener dónde almacenarla", afirmó.

Independientes se fortalecen. El independiente, Javier Guerrero García, sumó más simpatizantes, Fidel Hernández Gómez, líder de la CTM en la Región Carbonífera, anunció que mil 800 trabajadores de 17 sindicatos de Nueva Rosita y Múzquiz dejaron el PRI y apoyan al candidato. De Piedras Negras son 24 mil trabajadores cetemistas que abandonaron la Central Obrera y se sumaron al proyecto del sampetrino.

Guerrero García estuvo luego en el municipio de Francisco I. Madero y en el 41 aniversario de Batopilas como ejido colectivo, donde declaró: "Yo fui uno de esos estudiantes que vio en Batopilas la posibilidad de recuperar el espíritu de lucha y organizar sindicatos de jornaleros en la Comarca Lagunera".

Luis Horacio Salinas Valdez, el otro independiente, visitó los municipios de Frontera y Monclova donde se reunió con pensionados y transportistas. Habló de los compromisos que firmaron en Torreón con el "Colectivo Observa". "Yo ya los tengo integrados en mi proyecto, como la eliminación del fuero constitucional", aseveró. ●

Fecha 23-ABR-2017

Página 5

Sección Cultura

Riquelme rescatará las cabalgatas

SALTILLO — Miguel Ángel Riquelme Solís, candidato del PRI y la coalición Por un

Coahuila Seguro, participó en la tradicional Cabalgata de Múzquiz, donde se comprometió, en caso de llegar a la gubernatura, a rescatar dichos eventos que forman parte de la historia de la entidad.

“He estado en la

mayoría de las cabalgatas desde hace tres años. Un aspecto a resaltar es que se rescatan nuestras costumbres. Las cabalgatas en estas regiones son tradicionales, son símbolo de la unidad de las familias y, sobre todo,

de la convivencia entre municipios vecinos”.

La Cabalgata de Múzquiz está convocada por la Asociación Ganadera local. Riquelme reconoció que “sale muchísima gente a convivir para ver a los cabalgantes y eso fortalece la paz social.

— Alma Gudño

■ En Tlalnepantla, Vázquez Mota llama a electores a creer que el triunfo de AN es posible

No pondré la otra mejilla en el debate del 25: Delfina Gómez

SILVIA CHÁVEZ E ISRAEL DÁVILA

Corresponsales

Delfina Gómez Álvarez, candidata de Morena a la gubernatura del estado de México, advirtió que no pondrá la otra mejilla en el debate público previsto para este 25 de abril entre los seis candidatos, pues no dejará pasar calumnias. Apeló a que los abanderados lleguen a poner sobre la mesa propuestas que beneficien a los ciudadanos y evitar confrontaciones innecesarias.

Al concluir una semana en la cual fue centro de embates a diario de su adversaria la panista Josefina Vázquez Mota, adelantó que no va a permitir que su trabajo y carrera magisterial de 30 años sea enlodada con calumnias y mentiras. "Que siga buscando, no va a encontrar nada", advirtió.

El viernes Delfina Gómez estuvo acompañada del senador Alejandro Encinas y este sábado por Martí Batres, dirigente de Morena en la Ciudad de México, quien dijo que el país no necesita más gobernadores del PRI, pues la "nueva generación", como los llamó el presidente Peña Nieto, han sido una vergüenza internacional, como los casos de Hum-

berto Moreira, de Coahuila, que lo detuvieron en España; Tomás Yarrington, de Tamaulipas, aprehendido en Italia; Javier Duarte, de Veracruz, aprehendido en Guatemala, y Andrés Granier, de Tabasco, que fue detenido en la Ciudad de México.

Cerca de ahí, en Tlalnepantla, Vázquez Mota llamó a los electores a creer que el triunfo del PAN es posible en la entidad, para consolidar un gobierno que beneficie a todos los mexiquenses y apeló a la memoria de los ciudadanos, pues dijo que dio buenos resultados cuando fue secretaria de Desarrollo Social y de Educación en los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, respectivamente.

"Yo me declaro lista para ser gobernadora, ¿y ustedes?", arengó la abanderada panista ante más de mil 500 personas reunidas en la explanada del parque Hidalgo, donde llamó a recordar que hay que votar el 4 de junio.

A las 9 horas de ayer, la ex candidata presidencial conmemoró el Día Internacional de la Madre Tierra, y a un costado de la presa Mañá participó en una ceremonia prehispánica y recibió una *limpia*

para dar gracias a la madre tierra.

La noche del viernes, en Toluca, los consejeros del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y los representantes de los partidos políticos en contienda definieron el formato del debate entre los seis candidatos al gobierno de la entidad, y sortearon los turnos de participación de cada uno de ellos.

El debate será el martes a las 20 horas y se transmitirá por el sistema de radio y televisión mexiquense, por el sitio *web* del IEEM y su canal de Youtube. Se dejará la señal abierta por si alguna televisora y radiodifusora lo quiere transmitir.

El moderador será el periodista Javier Solórzano, durará hora y media y será en la sede central del IEEM.

El tabasqueño mostró documento en el que era acusado de enriquecimiento ilícito

Ordenó Calderón que Humberto Moreira fuera exculpado, sostiene López Obrador

Prueba que el PRI y el PAN son lo mismo, asegura en Coahuila el dirigente de Morena

LEOPOLDO RAMOS

Corresponsal

SALTILLO, COAH.

En un intento por comprobar que las cúpulas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) "son lo mismo", el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, mostró el documento mediante el cual la Procuraduría General de la República (PGR) descartó la posibilidad de proceder penalmente contra el ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira Valdés por cargos de enriquecimiento y operación con recursos de procedencia ilícitos.

En conferencia de prensa, el político tabasqueño presentó copia certificada del texto, "del 5 de noviembre de 2012", que "prueba que el panista Felipe Calderón, antes de terminar su gestión (presidencial), ordenó que se exonerara a Humberto Moreira". Se trata de un documento histórico, dijo, "una revelación de la falsedad y simulación que impera en la cúpula del poder".

Subrayó que la denuncia contra Moreira fue hecha en 2011 por senadores del PAN por "como se muestra en la carátula del expediente— "enriquecimiento ilícito cometido en agravio de la administración pública y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Preceptos legales del Código Penal Federal con probable responsable: Humberto Moreira".

Expuso que debajo se mues-

tra la resolución de la PGR que dice: "Se autoriza en definitiva el no ejercicio de la acción penal (contra Humberto Moreira)". Los ciudadanos pueden consultar el documento en <http://bit.ly/2poNVd2>.

**"ES MENTIRA QUE
SI ANAYA GANA
LA GUBERNATURA
LOS METERÁ A LA
CÁRCEL"**

Minimizó la campaña del candidato a gobernador del *blanquiazul*, Guillermo Anaya Llamas, quien "repite todos los días que si el PAN gana, va a meter a la cárcel a los Moreira, Humberto y Rubén (actual gobernador); todo eso es pura mentira; ese señor, además de corrupto, es un falsario, porque ellos siempre se ponen de acuerdo arriba, en la cúpula, siempre tranquilan porque son lo mismo", anotó.

Añadió que es muy difícil que no lo supiera Guillermo Anaya, porque en ese tiempo también era senador. "Es muy simulador, pero esta información tiene que ver con Coahuila, con la corrupción y con la mafia del poder".

Espera reacciones

En su cuenta de Facebook, López Obrador agregó: "Ojalá Calderón, Peña Nieto y Moreira

aclaren este asunto. Pase lo que pase, es una prueba más del asqueroso y corrupto contubernio del PRIAN. Yo espero que hoy mismo ponga Calderón en su Twitter algo sobre esto y que Anaya informe.

"También le pedimos a los informantes de Miguel Ángel (Osorio) Chong que se las hagan llegar a Enrique Peña y al mismo (Miguel Ángel Osorio) Chong para que informen y nos reservamos nuestro derecho a tomar otras acciones", sostuvo.

Copias del documento fueron entregadas a los medios de comunicación. López Obrador pidió a los reporteros que alerten al pueblo de Coahuila, porque "vale más un grito a tiempo que cien gritos después", y respondió que Morena analizará lo que se tiene que hacer para proceder legalmente.

"Igual pedir cuentas a Calderón por el acto de complicidad, ni modo que la PGR actuara con independencia, recibió instrucciones la procuradora", señaló.

Cuestionado sobre la procedencia del documento, López Obrador respondió que fue dado por su oficina de inteligencia, que no espionaje, que es el pueblo de México.

Fecha 23-ABR-2017

Página 5

Sección Nacional

VIDEO CIRCULA EN REDES SOCIALES

Morenista llamó a votar por Moreira

Armando Guadiana Tijerina, candidato a gobernador de Coahuila, admite que sí apoyó al PRI en 2011

POR ALMA GUDIÑO
Corresponsal
nacional@gtmm.com.mx

SALTILLO.— Armando Guadiana Tijerina, candidato a la gubernatura de Coahuila por el Movimiento Regeneración

Nacional (Morena), reconoció que sí llamó a votar por el PRI y por Rubén Moreira, como se ve en un video que circula en las redes sociales.

El aspirante de Morena, quien estuvo en campaña tres días respaldado por Andrés Manuel López Obrador, admitió que sí es su voz y es real el video, pero que el apoyo fue otorgado en 2011, cuando aún no se enteraba

de las tropelías y la mega-deuda que dejó Humberto Moreira en Coahuila.

“Efectivamente es mi voz. Es un video auténtico y se grabó en 2011, pero todavía no sabía del endeudamiento que tenía su hermano Hum-

berto en Coahuila por 36 mil millones de pesos, y que lo negó en su quinto Informe que realizó en Torreón”.

Enfatizó que, tras darse cuenta, renunció al PRI en enero de 2012. Como prueba de su distanciamiento, afirma que hizo señalamientos sobre la deuda y de contratos de arrendamiento de vehículos, aviones y helicópteros

inexistentes y de empresas fantasma, lo cual denunció por medio de Claridad y Participación Ciudadana.

Dijo que él mismo denunció las matanzas de Allende y del penal de Piedras Negras ante la Corte Internacional de Justicia de la Haya.

En el video se le oye decir: “Un servidor, Armando Guadiana Tijerina, me dedico a la actividad minera y ahora que se acercan los comicios de julio de este año, creo que nuestro candidato, el licenciado Rubén Moreira Valdez, el buen amigo Rubén Moreira (...) lo vamos a ungir como gobernador de Coahuila”.

NAYARIT

Morena respetará “usos y costumbres”

● Echevarría da su apoyo a los abanderados que buscan las presidencias municipales

RAÚL TORRES Corresponsal

El candidato de Morena al gobierno de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, tuvo un encuentro con representantes de los pueblos originarios de la zona sur del municipio Del Nayar y se comprometió a realizar diversas obras para en temas de salud y educación.

Además, prometió fuentes de empleo para mejorar sus condiciones de vida; pero, dijo, siempre “con respeto a la cultura, tradiciones, usos y costumbres de mis hermanos los Coras, Huicholes, Mexicanos y Tepehuanos”.

Señaló que su propuesta es implementar estrategias y políticas públicas para el aprovechamiento sustentable y con sentido social de los recursos.

“Nayarit genera electricidad y hay comunidades que no tienen el servicio, las tarifas de luz son de las más altas en el país; esos temas se tendrán que mejorar en mi administración”, dijo.

Apoyo a candidatos municipales. Este sábado el candidato de la alianza PAN-PRD-PT-PRS, Antonio Echevarría García acompañó a los candi-

datos a alcaldes para impulsarlos en sus municipios. “Tepic está de fiesta porque tendrá un buen presidente municipal, honesto, y porque tendrá a un gobernador amigo que le ayudará a solucionar los problemas de agua, alcantarillado, drenaje y sobre todo la salud de los tepicenses”, aseguró Echevarría al declarar su apoyo a Javier Castellón, quien se registró como candidato de la coalición Juntos por Ti a la alcaldía capitalina. Por la mañana, acompañó a Rodrigo Ramírez, el RR, a su registro como candidato a la presidencia municipal de Santiago Ixcuintla.

Prometen Nayarit transparente. El candidato de Movimiento Ciudadano,

Raúl Mejía, indicó que convertirá a Nayarit en el estado más transparente; destacó que la transparencia y rendición de cuentas serán uno de los ejes principales de su gobierno.

“Si queremos desarrollo en Nayarit, primero tenemos que acabar de tajo con la corrupción y la impunidad, que son una verdadera pesadilla para los ciudadanos, y además, frenan el desarrollo, pues nadie quiere invertir donde no hay garantías o donde piden moches”, dijo el aspirante. Además, aseguró que en su gobierno exigirá que todos los funcionarios presenten su declaración 3 de 3 cada año, para vigilar que no se estén enriqueciendo a costa del erario público, y a quien se descubra robando o desviando recursos, se irá a la cárcel. El resto de los candidatos no reportó actividad. ●

GIRA POR RAMOS ARIZPE, COAHUILA

Inconformes irrumpen en mitin de AMLO

Liderados por una maestra, denuncian fraude al elegir a los candidatos; López Obrador ni se inmuta

POR ROBERTO JOSÉ PACHECO

Enviado
roberto.pacheco@gimm.com.mx

RAMOS ARIZPE, Coah.— Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) atestiguó un enfrentamiento entre simpatizantes y disidentes de su partido, en pleno acto público.

El hecho ocurrió en la plaza Pistaches, donde irrumpió un grupo de personas con mantas denunciando un fraude en la elección del candidato a la presidencia municipal.

Al grito de ¡fraude, fraude!, los inconformes iban liderados por la maestra Martha Durán Moreno, quien fue interceptada y agredida para evitar que llegara al podio,

donde estaba el tabasqueño.

El incidente alteró el ambiente por varios minutos, a pesar de la invitación a mantener la calma. En la trifulca, los llamados al orden y los gritos se confundían; López Obrador observó el conflicto aparentemente sin inmutarse.

Aún con ira en los ojos, la maestra dijo a los medios que fue despojada de la candidatura a la presidencia municipal, cuando ella trabajó para ganarse esa posibilidad.

“Yo era la candidata y ellos me defraudaron. Mi planilla fue inscrita. Ustedes vieron cómo me agarró la persona y me desgreñó. Yo soy educada, porque soy maestra, lo único que vine ahora a decirles es que fue un fraude. Y no vinimos nosotros a pelear, vinimos a hablar y a poner las cosas en su lugar”, aseveró.

Ya tranquilas las aguas, el acto político se desarrolló con cierta normalidad. Dentro de su discurso, López Obrador se refirió al incidente:

“Estoy seguro de que esto va a salir en los periódicos. Me llamó mucho la atención de que había muchos periodistas. Estoy seguro que los mandó Morena. Quién sabe qué

Acusa Delfina campaña de denostación contra Morena

NAUCALPÁN Méx — En 20 días de campaña, PRI y PAN han promovido una campaña de denostación, ante el miedo que tienen de que cada vez se suman más ciudadanos al proyecto de Morena para sacar al PRI del Estado de México, aseguró Delfina Gómez Álvarez, candidata de ese partido a la gubernatura.

Al realizar un recorrido por comunidades de este municipio, aseguró que cuando gane la gubernatura, les demostrará a los políticos corruptos que hay una forma distinta de hacer política y mejorar la eficiencia en el ejercicio del presupuesto.

Denunció que los gobiernos priistas crearon una fábrica de pobres en la entidad, que ahora es una zona de desastre humanitario plagada de pobreza y de violencia, corrupción,

abuso de poder y desvío de recursos públicos para beneficio personal.

“Los mexiquenses estamos moviendo estructuras. Ése es su temor, y algo que no podrán acallar con sus dádivas es la exigencia de justicia de los ciudadanos”.

La profesora comparó cómo en Zumpango se construyó en la administración pasada un hospital que costó 20 veces más que uno similar construido por Andrés Manuel López

Obrador en Iztapalapa cuando fue jefe del GDF.

“Son elefantes blancos que se hicieron como negocios, no para servir a la gente”, consideró.

Ante las reiteradas acusaciones de la panista Josefina Vázquez Mota, le pidió “que siga buscando, porque no va a encontrar nada”.

— Ángeles Velasco

travesura van hacer conmigo.

“Estaban también los de la televisión grabando, para ver si sacan algo. Ya ven que todo lo que tiene que ver con nosotros se difunde; cualquier cosita se hace grande”, acusó.

Al retirarse, los rijosos rodearon la plaza en sus vehículos e hicieron sonar el claxon como protesta.

En su último día por municipios de Coahuila, el líder de Morena denunció el despido de PRI y PAN en la compra de votos. Sostuvo que ni con la coacción del voto ni con otras prácticas le van a ganar a los candidatos de Morena.

CIMAC NOTICIAS

periodismo con perspectiva de género

Derechos de las mujeres no se consultan, se amplían: Delfina Gómez

La candidata de Morena al gobierno del Estado de México asegura que tiene agenda de género: contra la violencia, por la educación y el empleo para las mexiquenses

Anayeli García Martínez

La candidata de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, señala que está comprometida con la agenda de su partido, que incluye el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo; la igualdad salarial en instituciones públicas y privadas; estímulos fiscales a empresarios que contraten mujeres, seguro de vida para jefas de familia, así como prevenir y combatir el feminicidio, “sobre todo porque el Estado de México es primer lugar en feminicidios” y, dentro de éste, Ecatepec está a la cabeza.

La maestra, como se le conoce por sus tres décadas de experiencia en la docencia y en la administración en la Secretaría de Educación del Estado de México, sostiene —de acuerdo con la plataforma de su partido— que no cree que estos derechos de las mujeres deban someterse a consulta porque, como derecho, deben ampliarse, en un acto de justicia social.

Esa postura de ampliar y no consultar derechos coincide con lo expresado por el también integrante de Morena, Temístocles Villanueva, secretario de Diversidad

Sexual de ese partido, luego de las declaraciones de López Obrador en la conservadora región de Los Altos de Jalisco, en 2016, donde expresó que los mexicanos son los únicos que pueden decidir sobre libertades sexuales o interrupción legal del embarazo y, para no ofender a nadie, consultaría a la ciudadanía sobre esos temas.

Sobre el uso electoral de los derechos de las mujeres —un tema criticado por el Observatorio Ciudadano en contra de la Violencia de Género, Desaparición y Feminicidio, ya que su fin es obtener votos, sin propuestas serias—, la candidata asegura en entrevista con Cimac-

noticias que ella no los explota en actos proselitista, como sí hacen otros candidatos y candidatas, y que “no ha sido tomado con seriedad”.

FEMINICIDIO Y AVG

La ex alcaldesa de Texcoco (2013-2015), quien abandonó una diputación federal (2015-2017) para competir por la gubernatura, tiene su diagnóstico sobre la aplicación de la justicia en casos de violencia contra las mujeres. “En el momento faltan elementos para la averiguación, no se sigue el trámite, a veces dicen que es un homicidio en vez de un feminicidio...”

Por eso, una de sus propuestas es extender a los 125 municipios la Alerta de Violencia de Género

(AVG), mecanismo de prevención de la violencia que activó la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar

la Violencia contra las Mujeres, dependiente de la Secretaría de Gobernación, el 8 de diciembre de 2010.

Actualmente, la AVG debe operar para 11 municipios: Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec de Morelos, Ixtapaluca, Naucalpan de Juárez, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla de Baz, Toluca, Tultitlán y Valle Chalco Solidaridad, los cuales concentran 54 por ciento de los casos de violencia contra las mujeres denunciados de 2005 a 2010.

Entre las acciones que se desprenden de la AVG están patrullajes, alumbrado público, cámaras de seguridad y postes de emergencia, seguridad en el transporte público; un programa de cultura institucional de igualdad e investigar los delitos cometidos por razones de género.

Sin embargo, dice Gómez, hasta

ahora, a veces por falta de voluntad, no hay un diagnóstico de las acciones implementadas ni mecanismos que indiquen si la AVG ha funcionado y si es viable extenderla. “Hay acciones que no te llevan mucho, dice, simplemente es el deseo de hacerlo o de continuarlo.”

¿“APOYOS” SOLUCIONAN EL PROBLEMA?

Ante el alud de apoyos que pro-

meten aspirantes al gobierno mexiquense, la candidata de Morena no cree que, por ejemplo, los apoyos económicos para niñas y niños huérfanos por feminicidio solucionen el problema. “Nos vamos a llenar de un montón de apoyos económicos, pero no solucionan el problema: el asesinato de una mujer”.

Considera que “tenemos que ir

más a fondo, volver a observar ese tejido social: cultura, deporte, educación, empleo, capacitación a mujeres y dignificación”. También subsanar las inconsistencias en la procuración de justicia y la investigación de los expedientes. Ver “legalmente cuáles son los temas que se tienen que mejorar, dar seguimiento real a los casos”, y promover la participación de la ciudadanía.

Por eso, dice, hay que reunirse con organizaciones que trabajen Derechos Humanos, igualdad, feminicidio y desaparición, aunque reconoce que en su campaña no ha sido muy eficaz en reforzar estas relaciones.

Su plataforma electoral contempla también paridad horizontal y vertical en el gobierno y los municipios; cumplimiento efectivo de las acciones de la AVG; protocolos de atención de la violencia de género y de investigación de feminicidio, y un registro formal de este delito.

Morena y su candidata, dice su plataforma, defenderá el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo; buscará asegurar la igualdad salarial en instituciones públicas y privadas; estímulos fiscales a empresarios que contraten mujeres y seguro de vida para jefas de familia.

Entre las acciones concretas, la candidata propone derogar el artículo 91 del Código Penal del Estado de México que permite el perdón del ofendido en un delito; fiscalizar los municipios con Alerta de Violencia de Género para asegurar que los recursos destinados se empleen de manera efectiva y combatir la violencia de género en las escuelas.

VIOLENCIA POLÍTICA

Gómez, quien se enorgullece de no pertenecer a alguna estirpe política, explica por qué el 10 de abril presentó una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por violencia política de género, la cual fue enviada al IEEM, luego de que Felipe Calderón preguntó en Twitter si su nombre implicaba su subordinación a López Obrador.

“Piensan que la mujer no está capacitada, dice la candidata, que yo dependo de alguien porque pareciera que no tengo voluntad propia, que me hace falta una experiencia, yo digo ¿experiencia de qué? Si las mujeres tenemos esa capacidad, claro que le voy a dar mucha importancia a la cuestión de mujer”, señala quien además posee dos maestrías, una en Educación y otra en Pedagogía.

DELFINA EN APP

Gómez comparte que tiene una aplicación, DelfisApp, para enlazarla con la ciudadanía, en la que se intercambian inquietudes o propuestas. **M**

LA BATALLA POR EL EDOMEX

Jóvenes, alejados de campañas

● Pese a esfuerzos de partidos, su presencia es escasa en mítines

SUZZETE ALCÁNTARA Y MISAEL ZAVALA

—metropoli@eluniversal.com.mx

En las campañas electorales de los principales candidatos a la gubernatura del Estado de México, la presencia de jóvenes es minoritaria.

Según cifras del padrón electoral, ese sector representa 30% de los posibles votantes, de un total de 11.3 millones en lista nominal.

En el caso de Delfina Gómez, de Morena, ha centrado su discurso en el apoyo a los adultos mayores, con la propuesta de aumentar la

pensión que reciben.

Pese a que el PAN ha trabajado en una estrategia para interesar al sector juvenil, en los actos proselitistas de su candidata, Josefina Vázquez Mota, es más notable la presencia de adultos.

Alfredo del Mazo, candidato del PRI, PVEM, Panal y Encuentro Social, ha centrado sus propuestas en seguridad y el sector femenino.

En el PRD es la misma historia, a pesar de que un grupo de jóvenes promueve a Juan Zepeda. ● Juan Manuel Barrera y Emilio Fernández, corresponsales

LA BATALLA POR EL EDOMEX

Jóvenes, ausentes de las campañas

Aspirantes a la gubernatura mexiquense tratan de llamar la atención de 3 millones 408 mil 993 mexiquenses de entre 18 y 29 años

Mujeres están con Del Mazo

JUAN MANUEL BARRERA Corresponsal
—juan.barrera@eluniversal.com.mx

●●● Cuautitlán Izcalli, Méx. — Escasa asistencia de jóvenes registran los actos de campaña de Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI, PVEM, Nueva Alianza y Encuentro Social al gobierno del Estado de México.

En los primeros 10 días el candidato centró sus propuestas en la seguridad pública y las mujeres, a quienes ofrece Salario Rosa y un programa de empleo para mayores de 50 años.

Sólo en una ocasión el abanderado tricolor se reunió con estudiantes universitarios; mientras que jóvenes y adolescentes le han dado la bienvenida en algunos eventos de campaña, hasta ahora no ha encabezado alguna reunión con este sector.

El pasado 5 de abril Del Mazo Maza visitó el

Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, campus Toluca, aunque ese día hicieron lo mismo los candidatos del PAN, Josefina Vázquez Mota; de Morena, Delfina Gómez, y del PRD, Juan Zepeda Hernández.

El priista dijo ese día que los 3 millones de jóvenes mexiquenses decidirán la elección del próximo 4 de junio en la entidad.

Del Mazo Maza informó sus principales propuestas a los alumnos del Tec, sobre todo en

materia de seguridad, cero tolerancia a la corrupción e impulso a los jóvenes, a los emprendedores y las universidades. "Van a encontrar a un candidato joven, tengo 41 años, sé lo que requieren los jóvenes", les dijo.

Hasta el momento esa ha sido la única reunión que ha sostenido Del Mazo Maza con universitarios de la entidad.

El 7 de abril visitó las colonias Jorge Jiménez

Cantu, San Miguel Chalma y Santa Cecilia, en Tlalnepantla, donde estuvieron integrantes de la Red de Jóvenes por México, Chavos Red y del Movimiento Territorial, aunque no presentó propuestas concretas a los jóvenes.

"Dicen que no hemos hecho nada como priistas, ¿hay avances o no hay avances?", preguntó ese día Ernesto Némer a integrantes de estas organizaciones, que respondieron que sí. Añadió: "Eso hay que decirlo, platiquen con sus amigos que el PRI ha hecho esto, porque luego nos descalifican".

Del Mazo Maza se ha reunido con trabajadores del sector Salud del Estado de México y con campesinos mexiquenses, donde ha efectuado propuestas concretas para mejorar ambos rubros.

Y las mujeres son las que nunca faltan en los eventos y a las que van dirigidas las principales propuestas del priista. ●

La siguen adultos mayores

MISAEAL ZAVALA

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● En su primera semana de proselitismo rumbo al 4 de junio, la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, ha captado la atención —en gran parte— del sector adulto o adulto mayor, y poca repercusión entre los jóvenes.

De acuerdo con cifras del padrón electoral del Estado de México basado en datos actualizados del Instituto Nacional Electoral (INE) al 7 de abril, 3 millones 408 mil 993 mexicanos están considerados dentro del grupo de jóvenes entre 18 y 29 años. Es decir, significan 30% de posibles votantes de un total de 11.3 millones registrados.

A pesar de ello, la candidata de Morena se ha concentrado en posicionar su principal bandera de campaña a un sector totalmente

opuesto: aumentar al doble la pensión para adultos mayores. La propuesta está encaminada a un millón 69 mil 719 mexicanos —registrados en el padrón— con 65 años o más, es decir, 9.42% de los posibles votantes.

Una revisión de EL UNIVERSAL durante casi dos semanas de eventos de campaña y los recorridos a pie de la ex alcaldesa de Texcoco, da cuenta que en gran mayoría las personas

adultas o adultos mayores, son los que se acercan a los mítines y se suman a los recorridos. Pocos son los jóvenes que se acercan a pedir apoyos o a escuchar su mensaje.

Desde el arranque de los actos proselitistas el 3 de abril, la candidata ha recorrido al menos 18 de 125 municipios: Texcoco, Ecatepec, Toluca, Ecatzingo, Nepantla, Ozumba, Atlautla, Amecameca, Tlalmanalco, Tecámac, Coacalco, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Donato Guerra, Villa de Allende, Villa Victoria, Almo-

loya de Juárez y Zinacantepec.

Los niños también son un sector que, por su vocación de maestra, se siente más afín a la candidata, toda vez que se acercan a saludarla y a platicar con ella.

Para captar al sector joven, la texcocana ha sumado a sus propuestas la construcción de 40 universidades públicas —una por cada distrito electoral federal—, además de dar becas mensuales a estudiantes de preparatoria. También ha lanzado apuestas culturales, que incluyen becas, foros culturales, abrir las plazas públicas como foros de expresión y la apertura de más fábricas de artes y oficios.

A la par que el sector joven de Morena tiene mucha relevancia para la organización de su campaña, Gómez se ha comprometido a abrir las puertas de su gobierno a los jóvenes. ●

Vázquez Mota busca hacer click

SUZZETE ALCÁNTARA

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● Pese a que el PAN ha trabajado en una estrategia para acercar a los jóvenes al proceso electoral en el Estado de México, el número de participación del sector en los actos políticos de su candidata a la gubernatura, Josefina Vázquez Mota, es menor comparado con personas adultas y de la tercera edad.

El día de ayer, y a dos semanas de que arrancaron las campañas, la abanderada blanquiazul invitó, mediante un video en sus redes sociales, a hacer la alternancia en la entidad, ahí jóvenes panistas hicieron un llamado a confiar y votar por Vázquez Mota.

El pasado 23 de febrero, EL UNIVERSAL publicó que el PAN había definido que en los comicios de 2017 se enfocaría en la participación de los jóvenes, toda vez que los ejercicios ela-

borados a través de la Secretaría Nacional de Acción Juvenil (SNAJ) arrojaron que el voto de este sector será el responsable del rumbo que tomarán las elecciones de este año.

Según el análisis realizado por la Fundación Rafael Preciado Hernández, el voto de la juventud será el que determine el triunfo en Coahuila, Nayarit, Estado de México y en las alcaldías de Veracruz.

El documento *Elecciones 2017, panorama de la juventud* resalta que el rango de edad en el que se enfocarán oscila entre los 18 y los 25 años, los cuales, por medio de las redes sociales, han mostrado su interés por la política nacional, el escenario social, económico y político de su entidad y del mundo.

El ex secretario general de Acción Juvenil e integrante del equipo de campaña de Vázquez Mota, Everardo Padilla, señaló que el reto de esta elección es hacer que el sector de 20 a 29

años participe, dado que en las elecciones federales de 2015 fue el sector que menos participó, inclusive en menor cifra que los primeros votantes (18 y 19 años).

Everardo Padilla indicó que entre las actividades que desarrollará la panista para acercarse a este sector poblacional están: visitar universidades y preparatorias, realizar foros con personas reconocidas; acudir a cruceros escolares para dar a conocer sus propuestas e invitar a los jóvenes a votar.

Entre sus propuestas se ubican transporte gratuito para estudiantes, becas para los de media superior y superior, plazas con conexión gratuita a internet, creación de espacios deportivos y culturales, incentivos a empresarios que otorguen el primer empleo, prevención y combate a las adicciones. ●

Los suma como promotores

EMILIO FERNÁNDEZ Corresponsal
—emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

●●● **Nezahualcóyotl, Méx.** — “¡Zepeda, Zepeda, Zepeda sí se queda!”, es el grito de las más jóvenes que acuden a los mítines del candidato perredista a la gubernatura del Estado de México, Juan Zepeda Hernández.

“¡Juan sí puede, Juan sí puede!”, es la otra frase que dicen en voz alta, que se combina con la de “¡Ya llegó ya está aquí el que va a chingar al PRI!”, así lo hicieron en Amecameca, Ixtapaluca y así lo han hecho en los actos de campaña en los que han acompañado al ex alcalde de Nezahualcóyotl.

En el acto del domingo 9 de abril en el que según la dirigencia estatal del sol azteca se concentraron más de 65 mil personas en el estacionamiento de la Ciudad Deportiva del

Bordo de Xochiaca, acudieron miles de jóvenes, parte de la nueva sangre del partido.

El mitín de Nezahualcóyotl, que ha sido hasta ahora el que más simpatizantes ha reunido el también diputado local con licencia, sirvió para mostrar el músculo joven del perredismo mexiquense, el que está integrado por personas de 15 a 30 años, casi 30% del padrón de ese instituto político.

Antes del inicio de la campaña, el dirigente estatal Omar Ortega minimizó el éxodo en las últimas semanas de ex perredistas a otros partidos, sobre todo a Morena. “La incorporación de gente joven al perredismo estatal ha servido de aliciente al partido, pues los que lo abandonaron ya no representaban los ideales de ese instituto político y ya carecían de liderazgo entre la militancia”, dijo.

De acuerdo con la dirigencia mexiquense

del PRD, el padrón es de más de un millón 200 mil militantes, de los cuales 28% lo integran jóvenes menores de 30 años, la mayoría de ellos de municipios del Valle de México.

Algunos de ellos son los que acuden a los actos de campaña de su candidato a la gubernatura, Juan Zepeda, pero hay otros, los “promotores del cambio”, que se encargan de llevar sus propuestas a las comunidades del Estado de México, casa por casa. Algunas de las propuestas que ha planteado para los jóvenes son la implementación de la Beca Futuro.

Además, ofreció vincular a los estudiantes de nivel superior con las empresas para que cuando terminen su carrera ya cuenten con experiencia y puedan tener un mejor desarrollo profesional. En Ixtapaluca prometió la construcción de una universidad pública para evitar que los estudiantes tengan que salir del municipio para cursar una carrera. ●

Por concluir, plazo para que INE organice interna del PRD

ALMA E. MUÑOZ

La posibilidad de que el Instituto Nacional Electoral (INE) organice las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en agosto es prácticamente nula, porque al finalizar abril se agota el plazo de cuatro meses que pidió el organismo para ello.

Las corrientes del partido no han logrado hasta el momento fijar una fecha para efectuar el consejo nacional, que definirá las reglas para renovar las dirigencias nacional, estatales y municipales, así como la política de alianzas para 2018. Conforme al calendario electoral, los perredistas tienen hasta el último día de agosto para realizar esos cambios.

Juan Manuel Ávila, integrante de la comisión nacional jurisdiccional del PRD, consideró muy difícil que el INE organice la interna, por lo cual esa actividad quedaría en manos de la comisión electoral del partido.

Sin embargo, afirmó que "el mal menor es que no se haga la

elección; el mal mayor es que se haga con los órganos internos. Sería un suicidio hacer una elección interna nacional dirigida por la comisión electoral a la que incluso nosotros (la jurisdiccional) hemos multado con dinero", por la manera en que se conduce. La comisión electoral es presidida por Alternativa Democrática Nacional.

Ávila advirtió que hay grupos que "no quieren que el INE" participe en el proceso, mientras otras expresiones pugnan por ello. "Lo menos peor es que se reorganicen los órganos (del partido, entre ellos el comité ejecutivo y consejo nacionales) de manera provisional -con base

en la correlación de fuerzas de las corrientes-, pero veo difícil que Alejandra Barrales continúe" como presidenta nacional del PRD.